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前 ．言

中国人民政治协商会议是中国人民爱国统一战线的组

织，·是中国共产党领导的多党合作和政治协商的重要机构。

政协的基本职能是对国家的大政方针和群众生活的重大问题

进行政治协商，并通过建议和批评，对宪法和法律的实施，

对国家机关的工作进行民主监督。

离石政协从1982年2月建立迄今已有十二个年头，在中

共离石县委的领导下，在党的十一届三中全会精神指引下，

认真贯彻党的统一战线方针政策，坚持“长期共存．互相监

督，肝胆相照，荣辱与共”的方针，坚持四项基本原则和改’

革开放，‘高举社会主义和爱国主义两面旗帜，团结全县各界

人士，发挥政协的优势和特点，切实履行政协的基本职能，

建立与完善各种必要的制度和规则，认真实现对全县大政方

针和各项事业政治协商和民主监督的经常化、’制度化，紧紧

围绕经济建设这个中心，l促进全县各项工作迈向一个新台

阶，政协切实起到了它的不可替代的独特作用。我们坚信，

随着时间的推移，这种作用今后将会更好地发挥出来。

编史修志是中华民族的优良传统，我们有责任编纂一部

“离石县政协志》，这本书为我县广大干部群众及各界人

士一深刻认识政协工作提供了历史实践经验，继续为开创我

县统战政协工作新局面，无疑是一件．很有意义的事情，能够

起到前有所稽，后有所鉴的作用。 ．．
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． 离石县是山西省吕梁地区所在地，．．北邻方山县，北南连

．中阳县，东衔汾阳县、文水县，西南与柳林县相接，．西与临

·县毗邻。·总面积1324平方公里。．全县6镇’9乡所辖2 5 5个

村(居)民委员会}总人口．1．8．6万人。 ·

．

离石是个农业县，，矿产资源丰富，．以煤为最。主要工业

’产品有主焦煤、电缆线、水泥等。，境内交通．较发达，．孝柳

铁途经离石境内。公路太绥线(太原至绥．德)．、三西线

(临县三交至交口西交子。)、古交线(古交至关城)三条省

级公路在离石境内通过，：境内长度7 6公里，·307、209围道’

离石段正在修筑中。党的十_届三中会以来，~在改革开放方

针指引下，‘全县工农业生产和科技、教育、卫生、体育等事
一业得到较快的发展。一

‘
‘

离石是革命老区县，人民富有光荣的革命传统，1在抗日

战争和解放战争中，为推翻三座大山，、建立独立自主的新中

国，‘坚持斗争，浴血奋战，，做出了卓越的贡献。

‘1940年1月，离石成立抗日民主政府，1945年9月全县．

解放，人民民主政权得到巩固壮大o．为了巩固新政权，建设，

新中国，·根据政协《共同纲领》和山西省各届人民代表会议

《组织通则》的规定，我县从1949年l一2月至1954年2月召

开第÷届j第二届各界人民代表会议。在中共离石县委的领

导下，各代会在动员全县人民反对国内外敌入，；推动抗美援



‘朝和各项社会改革，贯彻政府法令恢复发展国民经济，’，促进

各人民团体及各界人士的团结进步等方面发挥了应有的历史

作用。．1954年5月，根据《中华人民共和国宪法》规定，召

开了离石县第一届第一次人民代表大会。‘离石县各界人民代

：表会议，以及共常务委员会作为政协的前身，胜利地完成了

它的历史使命，对建国初期全县各项工作的有力开展起到了
’

●

主要作用。
、

_^ ‘ ● ‘●

。1982年2月18日建立县政协，举行政协离石县首届委员

会第一次全体会议，直至1993年7月，先后举行了二届、三

届、四詹、五届四次会议。．政协建立十二年来，由于认真贯

彻党的统一战线政策j充分发挥政协的协商监督职能作用，

团结与调动各界人士的积极性，在以经济建设为中心的各项

事业中做出了积极的贡献。
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政协离石县第÷届委员会
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_ ．。

．首届一次全体会议 1．．9 8 2年2月l 7目至l 9日

在县城召开。．出席委员3 3名。县委、人大、政府主要领导

同志与中共吕梁地委统战部部长温良信应邀出席会议，冲共

离石县委书记郭裕怀作了政治报告，温良信部长作了重要讲

话，他们在讲话中指出：中国人民政治协商会议是中国共产

党领导下的最广泛的爱国统一战线组织，．在中国革命过程中

和新时期都有其独苻的政治地位，在这次会议上选举产生的

离石县政协，就是为．了．更好地贯彻党的统一战线方针政策，。

发挥政协的协商监督职能作用，．协助党季和政府做好各项工
‘

●

瓶 一 √ft ‘： ．：
‘．

’．

会议按照政协章程，经过充分酝酿协商，．，j选举产生了政

协离石县首届委员会主席’(王书仁)、副主席(刘恩明，肖

汉民、李培源)、秘书长(白金会)和常委共l 0人，组成

常务委员会。会议通过了政协离石县首届一次会议的政政决

议。政协主席王书仁致了闭幕词。 、

’

，

’首届二次全体会议．。’：l 9。8 3年3月2 6日至3 1日

在县城召开∥到会委员3 4名。政协主席王书仁致开幕询，．
县委副书记张德芳，．地委统战部部长温良信到会讲了话。r会．

议听取和审议了李培源副主席所作的首届·次会议以来常务
’

·．1一
‘



委员会工作和8 31年工作打算的报告，、听取讨论了刘恩明副

主席所作的关于首届一次会议以来提案办理情况的报告以及

本次会议提案审查报告。列席了离石县第七届人代会二次会

议，听取了《政府工作报告》和其他有关报告。

会议增选郭恩民为首届委员会秘书长。会议通过了本次

会议的政治决议、常务委员会工作报告决议，’、提案工作报告
的决议。刘恩明副主席致闭幕词。

政协离石县第二届委员’会

(I 9 8 4 1 I I～～1 9 8 6··5·．)

，’二届一次全体会议一 l 9 8 4年l 1．月，2 7日至29日

在县城召开．出席委员5 8名，由l 3个界别组成。大会主

席团由王书仁、高候英、李培源、费书林、李增春等I 5人

组成。4大会秘书长赵焕哉。提案审查委员会主任委员．李培

源；副主任委员赵焕哉，委员自金会、’刘培德、李建平、李

新珍、张鑫。：中共离石县委．’．县人大常委会、县人民政府和

中共离石县纪委的领导出席了开幕式和闭幕式。中共·吕梁地

委统战部一科科长王瑜出霈会议表示祝贺并讲了话。、 ，’

’．王书仁主席致开幕词‘。他指出，二届政协委员人数、委

员构成、委员年龄等方面有很大的变化，知识分子比例有较

大增加。。．副主席费书林作：((政协离石县第一届．常乡争委员会工

作报告》：他在报告中列举了二年来所进行的主要工作，、二并

·2．·



对今后的工作提出了建议。副主席李培源作《关于政协离石!

县委员会关于·届二次会议以来提案工作情况的报告》．：。会．

议收到委员提案3 g!件．。 ．·’． 。．?j

· 会议期间，全体委员列席了离石县从届人大_次会议．

听取和讨论了《政府工作报告))．以及其它报告。 ．

’

、．会议选举王书仁为政协离石县第二届委员会主席，．高候

英4(女)、费书林、李培源、李增春为副主席。，选举赵焕哉

为秘书长。选举龙鹏举、刘培德、李子云、．李新珍、．褚元

强、，贾达卿、沈昌隆、曹沛琚等l 5’人为常委。 -．，． ．

．． 会议通过了《政协离石县第一届常务委员会工作报告》

听取并通过了提案审查委员会主任委员李培源《关于提案的

审查报告》．、通过了二届一次会议关于首届常务委员会工作

报告的决议和政治决议，通过了关于一届二次会议以来提案

工作倩况报告的决议。还通过了给荣退政协委员的致敬信。

副主席李增春致闭幕词。 ，． ． ．．：
．一

：

--N--次全体会议：‘ 1 9‘8 5年5月2’5日至2。8日

在县城召开。．．出席委员5 8名：’ ．’ ．’

t
．

． -王书仁主席主持会议，并传达贯彻了省政协五届三次会

议精神。．孛共离．石县委书记李守智作了题为．《充分发挥综合

人才库优势，紧紧围绕经济体制改革开展工作的报告》，。‘中

共吕梁地委统战部副部长王瑜到会表示祝贺并讲了话。高候

英副主席作《政协离石县二届_次会议以来常务委员会工作

．报告》j李培源副主席作((政协离石县二届_次会议以来提

案工作情况的报告》0会议收到委员提案29件。列席了县八届

二次入代会，听取讨论了代县长李鹏所作的《政府工作报告》

和其它报告。‘与会委员对我县经济建设和体制改革提出了许

． ．。

‘
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多宝贵的意见和建议。

．+本届委员会为了表彰我县各界人士币为四化建设事业作．

出贡献的先进代表，1 9 8 5年3月下旬，本会和豌战部一．

起协助县委召开了离石县各界人士为四化建设服务的经验交

流会。出席会议的代表5 7名，有2 6名代表在会上发了
言，并推荐了县人大常委会副主任鲁志圣、费书林、张鑫．

李永田、．孔繁彦、、孙立明、龙鹏举、刘其溥等8名代表出席
吕梁地区各界人士为四化建设经验交流会议。同时积极开展

文史资料征集工作，与柳林县政协和两县党史、县志办合编

了((离石柳林民兵斗争史资料》～辑，1 4万字，共印4000

册。 ’，
’

‘。 ．‘

一‘．1本届委员会在机构设置上成立了“三委”、“．一．‘室”

“七个工作组’’，即学习委员会：提案工作委员会、文史资。

料工作委员会，办公室；文教、财贸、农业、+科技、医药卫

生、民族宗教，祖国统一工作组。二届二次会议补选金本椿

为本届政协常委。李增春副主席致闭幕词。
一

二届三次全体会议 1 9 8 6年5月2 5日至垒8

El，政协离石县第二届委员会第三次全体会议在县城召开。

到会政协委员5．7人。经二届十二次常委会议研究决定增补

马如俊、王尚清、胡玉山、段融春、邢有厚、李用中、郝振．

林、阎清有八人为政协委员。会议增选马如骏为政协副主

席j
’

’’| ’

，

‘

’会议听取和讨论了县委书记李守智同志的讲话。政协副

主席统战部部长高候英同志传达了省政协五届四次会议精

神，副主席费书林，：李增春、．李培源分别作了常务委员会工

作报告，，二届二次会议提案工作报告和三次会议提案审查报

·4·



告。全体政协委员还列席了县八届入大三次会议，听取和讨

论了代县长王初颂所作盼关于离石县拓七五岁计划的报告和

其它几个报告。与会委员都以主人翁的态度，畅所欲言、：各

抒己见，．为实现我县圩七五班计划发表了许多很好的意见和

建议，对如何开展好人民政协工作，提出了宝贵的意见稻建

议·
一

一
．

．1 、

．‘会议期间，听取了县政协主席王书仁和省委统战部一处

处长商庆武同志的讲话。新当选的政协副主席马如骏同志作

了本次会议的闭幕词。会议通过了政协离石县第二届委员会

第三次会议政治决议，决议号召全体政协委员和各届人士紧

紧围绕经济建设这个中心，充分发挥“人才库”的甜智囊

团班的优势，使政协工作再上一个新台阶，‘为“七五”计划

的实现和推动我县两个文明建议做出新的贡献。
’

。’

，

●‘

●

●-

‘

v_ +，+ ．

政协离石县第三届委员会
．

，

．

．+‘

‘

：
一

．

，

’

●

‘
●

· ．．(1 9 8 7．7一一l 9 8 9．4)

．‘ 三届一次全体会议 ’l 9 8 7年‘7月l 9日‘至

2 8日，政协离石县第三届委员会第‘次全体会议在县城召
开。出席委员6 5名。· ．一 、

会议由政协副主席高候英主持并致开幕词。。应邀参加开

幕式的有县委、人大、政府、纪检委、，地委统战部的领导同

志i省政协委员茌吕梁地区的刘本芝、王嘉琦、薛锐、张．秋
‘

‘

。
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林以及老委员联谊会的全体成员。．大会主席团由冯亮、高候

英、．马如骏j鲁志圣等l 5入组成。大会秘书长赵焕哉。大

会提案审查委员会7人组成，主任委员马如蔽，副主征委员
刘来生。应邀列席会议的有县委统战部副部长王尚清、葛致

耀、县委对台办副主任韩廷良、．台属、曾经参加西安事变的

离休干部吴志荣等九人。

．会议期间，中’共离石县委书记李守智、中共吕梁地委统

战部部长张梦文到会并讲了话。上届主帝王书仁作了《政协。

离石县第二届常务委员会工作报告))，，副主席马如骏作了

《政协离石县二届三次会议以来提案工作情况的报告》’以及

本次会议提案审查情况的报告。与会委员列席了县九届一次

人代会、听取和讨论了县长王初颂所作的((政府工作报告》

和其它报告。 ，

-： ．，

，

本届委员会，文史资料工作有了较快的。进展，’、先后征集

了我县抗日战争时期以来政治、军事、经济、文化和社会生

活等方面约l l万字的文史资料，发行总数l O‘0 0册。

会议遵照政协章程，经过民主程序，选举政协离石县第

。三届委员会，主席冯亮，副主席高候英(女)、鲁志圣、徐

‘其祥、沈昌隆、马如骏。秘书长赵焕哉。常委任庆余j傅明

元、金本椿、胡玉山、贾达卿、白灿章(女)。

会议通过了三届一次会议的政治决议、常务委员会工作

报告的决议、。提案工作报告的决议。会议还通过了给荣退的。

’二届政协委员的致敬信。冯亮主席致闭幕词‘． 一。：；。t

--N--次全体会议．1 9‘8．8年4月2 5日至．2 7．Et

在县城召开。．出席委员6 3名：．。．．。 ，

．会议由冯亮主席主持，，．高候英副主席致开幕词。’听取租

·6·
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审议了冯亮主席所作的《政协离石县三届一次会议以来常务

委员会工作报告》和马如骏副主席蹰作的《政协离石县三届

一次会议以来提案工作情况的报告》。全体委员列席县九届

三次入代会，听取和讨论了王初，颂县：_长所作的《政府工作

报告》和其他报告，委员们对我县农业、乡镇企业、。城乡建

．设、物价、’文化教育、．知识分子等方面的问题提出了许多很

好的意见和建议。 t． 、，
，．

．．

o 会议期间，县委书记李守智同志到会并作了重要讲话，-

他在讲话中肯定了政协三届一次会议以来的工作成绩，，并提

出了新的希望与要求。与会委员深受鼓舞。 ’．：

会议通过了三届二次会议的政治决议、常务委员会工作

报告的决议、提案工作报告的决议。本次会议收到委员提案

2 5件，通过窀鸯均转有关部门办理。、 ，

。

。会议根据政协章程规定，经过民主程序，，：．补选任庆余为

政协离石县第三届委员会副主席。沈昌隆副主席致闭幕词。

： 三届三次全体会议 l 9 8 9年4月7日至l 0日在

县城召开。出席委员6 6名a．邀请了地委统战部、县委、人

大i政府、纪检委、对台办、工商联、政协一、二届荣退的

主要领导同志以及老委员联谊会的全体同志参加了会议。政

协主席冯亮主持开幕式。副主席任庆余致开幕词。中共离石

县委书记李守智、地委统战部部长张梦文到会作了重要讲

话。．高候英副主席作了“政协离石县第三届委员会常务-委员

会工作报告》，她说，t’1 9‘8 8年9月党的十三届三中全会

提出治理经济环境、‘整顿经济秩序、全面深化改革的任务．

我们及时组织委员和各界人．士进行学习，．结合离石实际，’、贯

彻执行十三届三中全会精神，j充分发挥政协组织在治理整顿
’ ’ ，

．
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工fj三的作用，．这一成绩应值得肯定。为发展乡镇企业，。我们

与县委办、’乡镇企业管理局对城关、田家会、王营庄乡镇企

业作了专题调查，提出了建设性意见。。：有力地促进了乡镇企

业的发展。l 9 8 8年全县乡镇企业总产值达到3 1 5 8-．5

万元，比上年增长28．3％。 +1

会议期间，徐其祥副主席作了三届二次会议以来提案工

作情况的报告和本次会议关于提案审查的报告。会议收到提

案、1 2件。这次会议：赵焕哉秘书长传达了全国政协七届二

次会议精神。 ’．

会议通过三盾三次会议政治决议、常务委员会工作报告

决议和提案工作报告决议。鲁志圣副主席致闭幕词。
‘ ’

。 I ，

政协离石县第四届委员会 ’

‘

i
．

(1 9 9 0．‘5一一1 9 9 2．5)

， ‘

’四届一次全体会议 、1I 9 970年5月2 7日至3 l’日

在县城召开、出席委员7 0名，由1 5个界别组成。大会主

席团卣贺玉卵、高候英(‘女．)、鲁志圣：任庆余、徐其祥、

；薛俊明、赵焕哉等】5人组成，‘大会秘书长赵懊哉。大会提案

‘审查委员会主任委员高候英(兼’≥、副主任委贯郭保胜。’委

员冯国英、乔拯民、胡玉山：贾达卿、高秀莲(一女)。县

委、人大、．政府、纪检委、地委统战部领导同志以及省政‘协

委员王嘉琦、曹牛、．张虎英，(女)j阎志剧、县委对台办圭

任阎继勤，．县工商联副主任郝振善应邀参加会议； j



一

本届会议由副主席高硖英致开幕词。r-．中共离石县委书记
李守智、中共吕梁地委统战部副部长程玉珍到会并作了重要，

讲话。上届主席冯亮作了《政协离石县第三届常务委员会工

作报告》，‘副主席鲁志圣作了《政协离石县三届三次会议以

来提案工作情况的报告))，副主席高候英作了本届一次会议

提案审查情况的报告。号会委员列席了县十届一次人代会

议，听取讨论了县长王初颂所作的‘《政府工作报告》和其它

报告。同时∥组织委员认真学习讨论了中共中央《关于坚持

和完善中国共产党领导的多党合作和政治协商制度的意见》

和全国政协关于政治协商、民主监督的((暂行规定》增强了

参政议政意识，为进一步开展政协工作创造了条件。
． 会议遵照政协章程。经过民主程序、选举政协离石县第

四届委员会j主席贺玉卯、’副主席高候英(女)、‘鲁志圣、

徐其祥、。任庆余、薛俊明。秘书长赵焕哉。常委傅明元、冯

国权、‘金本椿、：胡玉山、‘贾达卿、崔有铭、阎清有、高瑞林

(女)·
‘
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‘

：．会议通过了四届_次会议的政治决议：、常务委员会工作

报告的决议，．，，提案工作报告的决议。会议还通过了给荣退兰

届政协委员的致敬信。贺玉卯主席致闭幕词。
’

’

四届二次全体会议’：1 9 9 1年4月2手日至2 7旧

在县城召开。出席委员6‘8名。县委、入大、‘政府、纪检委

领导同志和省政协委员王嘉琦、．曹牛、。张虎英(女)．、·阎

志刚：，’往届政协主席王书仁、冯亮、副主席刘恩明’、李培

源、沈昌隆应邀参加会议，。，应邀的还有民盟成员刘其薄：‘民

革成员张鑫、二统战部副部长秦宝珍、王商联副主任郝振”善．o‘‘

政协圭席贺玉印主持会议并作本届上次会议以来常务委
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